

Miguel Angel FERRANDO. Datos biográficos.

1930: Nace el 17 de octubre en Zaragoza. España. Primer hijo de un médico. Es bautizado dos días después.

1931 ó 1932 la familia se traslada a Madrid. En julio de 1932 nace allí la primera de 5 hijas, de las que dos murieron antes de cumplir 1 año. Las otras tres son médicos y viven las dos menores. Viven en Madrid.

1936-39 guerra civil. El frente está en las afueras de Madrid durante toda la guerra, pero sigue siendo la capital de la República hasta dos días antes de terminar la guerra. Hambre, bombardeos con cañones (no con aviones), persecución a la Iglesia.

1939-46: segunda guerra mundial, que termina en 1945 en Europa y en 1946 en Oriente (dos bombas atómicas en Japón). España consiguió ser el único país de Europa que fue neutral, pero los efectos de la guerra mundial fueron severos. España es admitida en las Naciones Unidas sólo en 1953 y la situación va mejorando rápidamente.

1939-40 en Zaragoza Miguel Angel es alumno de los HH Maristas. Primera comunión en la basílica del Pilar y primeras vivencias religiosas. Confirmación.

1940-1947 Miguel Angel logra hacer la enseñanza media en el Colegio del Pilar, marianistas, gracias a la recomendación de un miembro del Opus Dei. Congregación Mariana, catequesis en un suburbio de Madrid. Buen alumno ¿Médico?

1947-1948, noviciado marianista bajo la lluvia en el país vasco. Profesión de los primeros votos el 12-IX-48.

1948-1951: Escolasticado en Madrid. Tres primeros años en la Universidad Complutense (Filosofía).

1951-53. Profesor en Cádiz. 4º año en la universidad. El pulmón protesta. Votos perpetuos en Madrid el día del Pilar (12-X-53).

1953-54: Salud recuperada. Se titula como Licenciado en Filosofía y Letras.

1954-57. Tres años inolvidables en la Mancha, la tierra de Don Quijote (Cervantes lo ubica en esta tierra porque era inconcebible que naciera un caballero andante en la Mancha, con un queso y un jamón tan exquisitos).

1957-62: Seminario en Suiza. Ordenación sacerdotal el 17-7-1960. Doctorado en Teología en 1963.

1962-1968: en Madrid, tres años en un colegio y otros tres en una casa de formación. En Navidades de 1967 pregunta al P. Provincial que cuándo van a dejarle ir a misiones. Respuesta: a Japón ni hablar. América del Sur, bueno. El rector del IMLP, P. José Miguel

Cañabate, viejo amigo, hace grúa y le trae al colegio (8-VIII-68). A los pocos días el P. Cañabate habla de Miguel Angel al decano de la Facultad de Teología de la UC. Hay un profesor enfermo; necesitan un reemplazante hasta el fin del semestre. Puede ser ese reemplazante el curita recién llegado de España. El reemplazo se prolongó hasta diciembre de 2007 y se transformó en redacción de libros, profesor titular, secretario académico, vicedecano, decano de la Facultad de Teología, profesor emérito.

Nunca pensé en que el buen Dios me tratara tan bien como lo ha hecho en estos 50 años. He sido profesor 7 años en el IMLP y muchos años más capellán, hasta hoy. Profesor 25 años en el seminario pontificio, vicario en la parroquia San Miguel desde 1971 sin interrupción, juez del Tribunal Eclesiástico desde 1977.

Gracias a Dios y gracias a mis hermanos marianistas. Muchas gracias a mis incontables alumnos chilenos, españoles y manchegos que me han empujado a crecer.

Miguel Ángel
Septiembre 2018